

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Se ha producido un extraordinario movimiento de júbilo entre los elementos izquierdistas con motivo de la suspensión de la Gran Campaña Social.

Lo refleja en términos muy expresivos la Prensa radical, como «Heroldo de Madrid», «La Libertad», «La Voz» y «El Sol» que comentan irónicamente la visita del señor Arzobispo de Valladolid al Monarca, previamente influido por determinados elementos, y de la cual resultó el aplazamiento de la conferencia del ilustre prelado; y sobre todo «Vida Nueva» exhuma en sus artículos el ponzoñoso virus del anticlericalismo, fantasmas a su gusto acerca de supuestas conspiraciones de una benemérita institución religiosa y de los prelares miembros del Episcopado contra la Gran Obra.

Todo ello demuestra la excepcional importancia que a la misma se le concede, cuando a su merecido aplazamiento se trata de dar el carácter de fracaso, y en torno de él se urden tantos y tan gratuitos comentarios.

El telégrafo nos ha comunicado la noticia de la muerte del ex Emperador Carlos de Austria, que, como saben nuestros lectores, con su esposa Zita y sus hijos, había fijado su residencia en la isla Malaca, por disposición de las Potencias aliadas.

El Emperador Carlos ha muerto en plena juventud. Una de las víctimas de la pasada guerra mundial, a pesar de que no le alcanzaron las responsabilidades de aquella conflagración, cayó del Trono al estipularse la paz, pero conservó el cariño de sus súbditos, que venían en su antiguo y joven Emperador una esperanza, que podría levantar a las destrozadas naciones de Austria y Ungría.

Buena prueba de lo que decimos es que, requerido por sus súbditos no hace mucho, volvió a Viena con objeto de coronarse nuevamente Emperador, pero a ello se opusieron las Potencias aliadas, las cuales le obligaron a residir en la isla Madera, temerosas de que nuevamente el Trono austro-húngaro volviese a levantarse.

Y aún en la lejana colonia portuguesa, apartado de sus antiguos súbditos, quizá sufriendo los efectos de una nostalgia muy dolorosa, ha sucumbido, como declamos, en plena juventud.

También ha perdido el periodismo católico uno de sus escritores más brillantes y batalladores.

Rafael Rotllán ha bajado al sepulcro, y es justo decir que su muerte ha causado honda pesar en Madrid, y seguramente en provincias.

Rafael Rotllán es hombre sencillo y bueno, amigo leal, de inteligencia superior a la generalidad de cuantos viven en el mundo del periodismo, crítico imparcial y admirado, de temple de acero, cristiano y caballero. Sus convicciones arraigadísimas no le consentieron salir del campo católico. En nuestro querido colega «El Siglo Futuro» hizo sus primeras armas, escribiendo artículos llenos de sana y de honrada doctrina, inspirados en las sublimes enseñanzas de la Iglesia, y del diario integrista pasó con todos los honores a la Redacción de «El Debate», donde ha dejado el producto de una labor intensa y llena de aciertos.

Rafael Rotllán había nacido en Lebrija (Sevilla), en 1878; dió muestras de capacidad excepcional en los estudios del bachillerato, que cursó en el

Goleio de los Padres jesuitas del Puerto de Santa María. Después siguió con gran brillantez los estudios de Filosofía y Humanidades en el noviciado de la Compañía, y se licenció en la sección de Historia en la Facultad de Filosofía y Letras.

De su gran cultura filosófica no desmerecía la literaria. Conocía las literaturas clásicas y dominaba los idiomas griego, latín y varios dialectos románicos.

Rotllán era además un hombre modestísimo. Durante el último decenio muchos de los editoriales de «El Debate» los escribió él.

Lo que más conoce el público de Rotllán es su labor de crítica teatral, en la que era ya una verdadera autoridad.

Ha dejado el compañero querido traducciones de obras y otras originales inéditas.

El Gobierno italiano está haciendo toda clase de preparativos para atender, con gran liberalidad, a los delegados que acudan a la Conferencia.

Los jefes de las Delegaciones tendrán a su disposición a todas horas automóviles dedicados exclusivamente a su servicio, y el personal de las mismas Delegaciones dispondrá igualmente de número suficiente de «autos» para asegurar una comunicación rápida entre el Palacio Real, sede de la Conferencia, y las quintas, castillo y demás residencias en el campo.

Se calcula que la conferencia de Génova costará al Gobierno italiano un millón y doscientas mil libras esterlinas.

Se aproxima a mil el número de personas que suman los delegados de los cuarenta Estados asistentes a la Conferencia, y se calcula en 760 los corresponsales de todos los países. No se ha conocido en la historia de Europa ocasión en que se hayan reunido tantos y tan preeminentes personalidades.

Ya se designa a la Conferencia con la denominación de la «Torre de Babel de Lloyd George».

El Gobierno de los Soviets ha decidido, para que sus delegados puedan alternar decorosamente con los representantes de los Estados capitalistas, conceder a cada uno de los ochenta miembros de la Delegación rusa ciento cincuenta millones de rublos para vestirse.

CONTRA EL AUMENTO DE ARBITRIOS

Esta mañana, los dueños de los puestos instalados en la calle de Santa Florentina, han llevado a cabo una enérgica protesta contra el aumento de arbitrios establecidos por el Municipio.

Los de quinonillas, despojos y pescados han quitado los referidos puestos, por serles, según ellos, imposible el pagar los impuestos por lo crecidos que son.

Los de verduras se han limitado a sentar en protesta y, según parece, visitará una comisión al Alcalde.

También se nos dice que son otros los gremios que protestarán de este aumento de arbitrios.

GEORGIA

Aceites minerales. Engrases especiales para toda clase de motores y máquinas.

Depositorio exclusivo en Cartagena: LUIS CERNUDA, Plaza San Francisco, 2, bajo.

De Sociedad

Los que viajan

Salió para la Corte don J. Antonio Gómez.

—Ha llegado procedente de Barcelona don Manuel Martínez y Aznar.

—Ha llegado de Lorca la distinguida y bella señorita Jacobina Espinosa, huésped de los señores de Fricke.

—Salió para la Capital de donde regresará esta noche, el cura ecónomo del Sagrado Corazón don Pedro Gambín.

—De Madrid han regresado el Diputado a Cortes don José Maestro Zapata, y don Ricardo y don José Guardiola.

—A Alicante han marchado don Trinitario Botrán y don Alfredo Ibáñez.

Enfermos

Ha sido operada en Murcia la bella señorita Amelia García Parroño, hija del químico de la Sociedad Peñarroya don Antonio.

Onomásticos

Mañana, día 5, con motivo de la festividad de Santa Emilia y San Vicente Ferrer, celebrarán sus días, entre otros, doña Emilia Guzmán de Toledo, doña Emilia Zarradieta de Pérez Millá, doña Emilia Moncada de Delgado, doña Emilia Briones de Romero, doña Emilia Martínez de Pagan, doña Emilia Delgado viuda de Cotorruelo y las señoritas Emilia Soria y Emilia Cotorruelo.

Don Emilio Briones, don Emilio Pérez Gayá, don Emilio Pouget, don Emilio Lozano, don Emilio Guardiola pbro. y don Emilio Garrido.

La señorita Vicenta de la Iglesia, don Vicente Botella, don Vicente Chiralt, don Vicente Serrat, don Vicente Romero, don Vicente Masas, don Vicente Conesa, don Vicente Garnero y don Vicente Sánchez.

A todos los deseamos felicidades.

Solemne función religiosa

El próximo viernes, a las diez de su mañana, se celebrará en la iglesia de la Caridad la solemne función religiosa en honor de nuestra Patrona.

En ella tomará parte la Sociedad de Concursos que dirige el señor Pérez Monllor, cantándose la salve del maestro Estava.

Después se cantará una gran salve, original del profesor don Angel Rogel, la que será cantada por las siguientes señoritas:

Caridad Arnau, Josefina Lombardero, Conchita García del Real, Maximina Diz Pol, Adela Cervantes, Amelia Lombardero, Victoria Rizo, Amparo Subirana, Caridad García del Real, Guillermina Lombardero, Angelita Roge, María Arnau, Pepita Sabater, Margarita Terry y María Teresa Torres, Luisa Peñaranda, Benita de Ochoa; María Sabater, Carmen Subirana, Ascensión Terry, Adela de Ochoa.

También tomará parte el barítono don Innocencio Moreno.

Sigue celebrándose en el referido templo con enorme concurrencia de fieles, la novena a María Santísima de los Dolores.

La sagrada cátedra, como dijimos, actualmente la ocupa el M. I. señor don José Juliá, Magistral de la Metropolitana de Zaragoza, siendo sus sermones muy alabados por los distinguidos y numerosos fieles que acuden ávidos de escucharle.

Rogad a Dios en Caridad
POR EL ALMA DEL SEÑOR

D. Joaquín Ruiz Stengre

HERMANO DEL SANTO HOSPITAL DE CARIDAD Y VICEPRESIDENTE
DE LA CAMARA DE COMERCIO DE ESTA
que falleció en el Señor el día 10 de Enero de 1920
confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, estando expuesta S. D. M., serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor, teniendo igual aplicación los ejercicios de la tarde.

Su Viuda, Hijos y demás familia ruegan a sus amigos y demás personas piadosas una oración por el alma del finado, y la asistencia a estos cultos.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

EL PUBLICO

puede adquirir actualmente una infinidad de artículos corrientes, en condiciones ventajosísimas de precio en ocasión de las

REBAJAS DE PRECIOS

que realizan los Almacenes de Tejidos

Isaac Gutiérrez

CARTAGENA - MURCIA
Mayor, 55 - Traperías, 8, 10 y 12

Catástrofe de aviación Hospital de Caridad

La muerte del teniente Calderón.—Su cadáver no ha sido encontrado — El «hidro» a tierra.

Durante toda la tarde de ayer y mañana de hoy han continuado los trabajos de sondamiento para dar con el cadáver del malogrado aviador don José Calderón, natural de Madrid, y teniente del arma de Infantería.

El señor Calderón fué uno de los aviadores que primeramente vinieron destinados al aerodromo de los Alcazares, donde cursó sus estudios, obteniendo el título de piloto.

Durante este curso, el señor Calderón demostró una pericia extraordinaria y sus jefes vieron en él un gran aviador que poseía una valentía sin límite.

Muchas veces había realizado con su aparato, verdaderas proezas sobre esta ciudad, causando verdadero asombro.

Pasó destinado, al poco de obtener el título de piloto, al aerodromo de Madrid y hace poco volvió a esta. Ahora era uno de los que estaban destinados a formar parte de la segunda escuadrilla, que con «hidros» sistema Saboya, habían de marchar a Marruecos mañana.

Sus mismos compañeros que presenciaban los vuelos que hacía ayer, no creyeron en los primeros momentos, se trataba de un accidente, pues estaban acostumbrados a verle hacer arriesgadas filigranas con el aparato.

Este, como dijimos anoche, cayó haciendo la barrera e incó el pico en el mar por el sitio donde ocasionalmente había unos cuatro metros de agua.

Sin duda alguna, el señor Calderón no iba amarrado, pues de haber sido así, su cadáver hubiera aparecido juntamente con el «hidro» que ayer a última hora fué extraído del mar.

Esta tarde a las 5 cuando hemos buscado nuevos detalles de este desgraciado suceso aun no había sido encontrado el cuerpo del infeliz aviador, a pesar de estar trabajando varios buzos.

De encontrarse, su cadáver será trasladado a esta ciudad, donde se le hará su solemne entierro.

Hemos recibido el Boletín anual del Santo Hospital de Caridad, en el que constan las cuentas de todo lo recaudado por limosnas durante los meses del año 1921.

Lo recaudado total en los diferentes cepillos de la iglesia, asciende a la suma de 16.207 pesetas con 22 céntimos, lo que prueba la Caridad de este pueblo, que se ampara bajo el manto de su Patrona, la Santísima Virgen de la Caridad, que se venera en la iglesia del referido hospital.

El resumen de cuentas del año anterior es el siguiente:

Cargo	Ptas.	180.415'00
Déficit del año anterior	Ptas.	312,68
		180.102'41
Datas	Ptas.	193.852'92

Déficit para 1.º de Enero de 1922 Ptas 13.750'51

Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

Ayer hemos recibido el primer número del nuevo periódico «El amigo» que vé la luz pública en nuestra ciudad.

—En el penal de esta plaza se va a proceder a la colocación de una doble verja para evitar que en las horas de dominación se confundan los reclusos, con los visitantes; y otras mejoras aconsejadas por el comandante señor Mur y aprobadas por la dirección.

JUNTA de Protección a la Infancia